

Beau blanc



LA JUVENTUD

PUBLICACION SEMANAL

Organo de las escuelas gratuitas para obreros de la Congregación

Año I.

Dirección y Tipografía Privada: Congregación Mariana-Gandía.

Núm. 14

SECTARISMO DE CANALEJAS

Canalejas dimitió la cartera de Fomento á raíz de la Real Orden de 9 de Abril de 1902 publicada en tiempos de Sagasta, fundando la retirada en la excesiva suavidad de las disposiciones contenidas en dicha Real Orden contra las Asociaciones religiosas.

De algún tiempo venía este personaje tremolando la bandera anticlerical enfrente del Sr. Moret, y una vez rotas las hostilidades con este señor, se entabló un duelo á muerte, llevándose Canalejas aquella enseñanza á la oposición, como suya propia.

Desde aquel momento fué Canalejas el jefe de la agrupación titulada democrática, teniendo como base y finalidad de su programa esa repugnante farsa anticlerical encaminada á perseguir el sentimiento católico de la nación española.

En un discurso que ante el Parlamento pronunció en 14 de Diciembre de 1900, con motivo del proyecto de boda de la princesa Mercedes de Borbón con el hijo del Conde de Caserta, pide que los liberales aparten á sus hijos de los Colegios é Institutos religiosos, pues precisaba dar la batalla al clericalismo. En 16 de Mayo de 1901 y en un meeting de propaganda política que se celebró en Alcoy, declara que el clericalismo era contrario al bien de las familias, y en otra reunión pública que tiene lugar en Gijón el día 27 de los mis-

mos mes y año, después de afirmar que en lo fundamental y científico era republicano, dedicó su discurso á cantar las excelencias del Estado laico. En 16 de julio de 1901 se levanta Canalejas en el Congreso de los Diputados y lanza una satánica diatriba contra la Iglesia diciendo que hay que declarar la guerra abierta y franca al clericalismo, por ser una planta parasitaria de la conciencia social y una enfermedad que mata. Y así por el estilo va ensanchando su esfera de acción el sectarismo de Canalejas, no despreciando momento para propagar sus ideas y ratificar sus promesas, constituyendo una verdadera monomanía en él la guerra al clericalismo que, como dijo en el Parlamento el día 11 de Septiembre de 1904, está en todas partes, manifestándose en dos formas; una clamorosa y provocadora: procesiones, jubileos, romerías, y en que en cada aldea se reciba al rey con un «Te Deum»; otra que hierde más hondo, perturba las conciencias y disloca las familias, en las elecciones y la prensa, todo lo cual hay que refrenarlo con la mayor urgencia. Al sentarse el señor Canalejas en la presidencia del Congreso, en 6 de Diciembre de 1906 y contestando á preguntas del señor Soriano, pronunció un discurso en el cual dijo que sostenía el proyecto de ley de Asociaciones y con más convicción que nunca las ideas que ya había hecho notorias y públicas en 1900. «Esa ley, decía, es lo fundamental de mi

crédito, del cual no he de apartarme por nada ni por nadie.» Sabido es que este proyecto de ley era un engarzamiento de tiranías contra los Institutos religiosos, en términos que el mismísimo señor Cobián, hoy Ministro de Hacienda con Canalejas por jefe, atacó en plenas Cortes aquel brutal proyecto, diciendo que lo combatía porque veía en él un medio de despedazar la libertad de asociación, proclamada en 1869, y además era anti-liberal y anti-democrático, porque su objeto es perseguir á las Congregaciones Religiosas.

En este fin da sanear la atmósfera frailuna en que se ahoga España, como podría decir Canalejas, ha llegado á sentarse en el poder este hombre público, y muy pronto ha aparecido en el fanático sectario empuñando el hacha del anticlericalismo para reducir á astillas el trono de la Iglesia Católica.

(De La Cruz de Castellón.)



¡AL MITIN!

Indudablemente á los católicos no se nos hace caso en la esfera del gobierno.

Somos gente educada, respetuosa para con la autoridad, guardadora de las leyes, tienen la seguridad de que no alteramos el orden, y, como ésta es la suprema aspiración de los equilibristas del poder ejecutivo, duermen tranquilos y nos oyen como quien oye llover. Ni mitin, ni protesta, ni

manifestación, ni mensaje, ni nada que proceda de nuestro campo les causa mella. En este sentido todas esas cosas son perfectamente inútiles.

Pero el reunirnos los católicos en un mitin supone verne y conocernos, y esto es algo. supone oír verdades que se leen y entran por los ojos, se oyen y despiertan el espíritu; supone variar de procedimiento: el periodismo en general está desacreditado y la gente no se mueve á obrar por el solo impulso de un artículo si no hay quien se haga eco de él en el terreno de la práctica y por fuera del periódico; en el mitin se enardecen los ánimos para la lucha, es un reconstituyente enérgico de las energías morales; puede ser la chispa de donde brote un incendio de entusiasmo que se traduzca en acción. Y en este sentido para la vida interna del catolicismo práctico del mitin la manifestación, el mensaje, cualquier acto colectivo que á efecto es de evidentes resultados.

Aunque no sirviera más que para irnos acostumbrando á responder á los llamamientos al combate, á hacer manifestación de nuestro sentir, hollando respetos humanos ya sería utilísimo y consolador.

EL ARTE DE HACER FIERAS

En cada hombre no hay más que un hombre; no hay dos ni doscientos, sino uno solo, con personalidad propia, facultades propias, deberes y derechos propios y con destinos irrenunciables é imprescriptibles, que son base de sus deberes esenciales y derechos intangibles.

Siendo tal el educando, el primer deber de los educadores es reconocerle tal cual es y respetarle; el segundo obedecerle, obedeciendo á la ley natural porque habla en él por mandato de Dios; y el tercero es ayudarle en cuanto ser débil é incompleto ó en formación.

Y como en todo orden, y más en el de la educación é instrucción, es menester un guía, y sobre todo, en los primeros

pasos de la vida, ¿quién nos enseñará el aprendizaje del bien obrar al comenzar á vivir? ¿quién el recto pensar en los puntos capitales de la vida?

Si los maestros coeducadores discrepan en los puntos fundamentales, en los problemas hondos de la vida, ¡ay de la educación! ¡ay de los educadores! Más les valiera no haber nacido.

El problema que plantea la escuela laica es el problema insoluble del origen y destino esencial de la vida. «Si yo no soy más que una bestia, venga mi pienso, dice el materialista, y si no me lo dais, garras tengo como las fieras; me lo tomaré.»

«Descontados Dios y la otra vida, el mundo queda entregado al egoísmo y á los placeres de la vida prente; aquí está un egoísta más dispuesto á hacer desaparecer todo aquello que le estorbe para gozar desde la propiedad y vida de los demás egoístas hasta mi propia vida. ¿Para qué quiero vivir, si el vivir es penar y el morir descansar? Esto dice el alumno aprovechado y lógico de la escuela atea ó laica; y tienen razón.

Mas esto es la teoría del brutismo y epicurismo; ¿qué será, pues, la escuela atea?

Si yo, en vez de hacer hombres, quisiera hacer fieras, sería partidario de la escuela atea.

ANDRES MANJON.

LO QUE PUEDE HACERSE CON
SOMBREROS, CAMELOS ETC.

Cuando D. Bosco en Abril de 1886, atravesaba el Pirineo, sentía resonar en sus oídos con misteriosa insistencia la palabra «Tibidabo».

¿Qué podía significar aquella palabra?

Lo ignoraba, mas no tardó en saberlo.

Un día en que él, llevado por aquella especie de fascinación que ejercían en su alma los santuarios consagrados á la Santísima Virgen, fué á postrarse á los pies de Ntra. Sra. de la Merced, patrona de Barcelona, una comisión de fervientes católicos le hizo entrega de un arústico pergamino que le po-

la en posesión de la cúspide de la montaña denominada «Tibidabo» para que en ella levantara una ermita al Santísimo Corazón de Jesús.

He aquí explicado el enigma, dijo D. Bosco; y he aquí, amados jóvenes, el origen providencial de este Templo que eleva en sus cimientos las fecundas iniciativas de aquel que tantos templos elevó al Hijo de Dios y á su Sma. Madre.

Llegó el 28 de Diciembre de 1902 y con espléndida solemnidad, de que Barcelona guardará perpetua memoria, colocaron al fin la primera piedra del Templo. Continuaron las obras con mayor ó menor actividad, hasta la semana tristemente célebre de Julio que las paralizó por completo.

El óbolo de los buenos ha permitido que se reanuden los trabajos de la Cripta en cuyo interior se destacan gallardas y simétricas columnas irgiendo sus cabezas como si anhelaran recibir en sus penachos de retorcidas hojas los macizos formeros de las bóvedas.

Con aprobación del Excmo. Sr. Obispo de Barcelona, se han publicado dos hermosos folletos que vienen á ser un llamamiento á los pechos nobles y generosos para llevar á cabo esta obra de carácter nacional.

En el llamamiento que en uno de ellos hace á las damas amantes del Santísimo Corazón de Jesús, la eximia escritora María Victoria, dice así:

Para el templo de reparación, sacrificio y amor, debemos sacrificar nuestra vanidad, mortificar nuestros sentidos, ofrecer algo deseado y que al ir á obtenerlo se renuncia para entregar su importe al templo expiatorio del Sagrado Corazón.

Pide la limosna de un sombrero; que se abstengan de comprar un sombrero de temporada y entreguen su importe; que la que había de comprar tres, adquiera sólo dos; la de dos, uno; la de uno sólo... que renueve el de la temporada anterior y nos dé la diferencia resultante.

Si así se expresa esta insigne escritora al hablar á las damas ¿qué mucho que el abue-

lito os pida 30, 10, 5 céntimos, algo que represente al sacrificio de la vanidad, ó la mortificación de los sentidos, renunciando á la función de Cinematógrafo, á los caramelos y otras cosas por el estilo?

Las entregas podréis hacerlas á los Sres. Directores de las Casas Salesianas más próximas, quienes se dignarán tomar nota y remitirla á esta Redacción.

EL ABUELITO.

EL FALLO DE UN CERTAMEN

Hemos recibido un ejemplar del **Fallo del Jurado del Segundo Certamen periodístico** organizado por la *Sección de Propaganda* del Seminario de Sevilla.

Ha obtenido la *Pluma de plata* el Sr. D. Lucas Lozano, alumno del Seminario de Comillas, por su poesía titulada, *La Constancia ó el Martirio de San Ignacio*.

Además han obtenido premios veintiséis seminaristas, pertenecientes á las diócesis de Sevilla, Plasencia, Astorga, Zaragoza, Pamplona, Ciudad Rodrigo, Santiago, León, Málaga, Oviedo, Salamanca, Santander, Jaca, Sigüenza, Seo de Urgel y Córdoba.

Nuestra enhorabuena á los seminaristas premiados.

Los Padrastros del Pueblo

El Gobierno ha emprendido una campaña contra los frailes, el Gobierno ha emprendido una campaña contra la religión.

¿Resultados prácticos? He los aquí.

Ofrecen tristísimo espectáculo las cuadrillas de obreros que piden limosna en las calles de Madrid.

Los asilos nocturnos se ven repletos de menesterosos.

Y esto no le preocupa al Gobierno; con tal de que no haya frailes, ¿qué importa que haya obreros hambrientos?

LERROUX BANQUERO

Alejandro Lerroux, el caudillo revolucionario, es direc-

tor propietario de dos entidades bancarias que disponen de un capital de 25 millones de pesetas en oro.

De donde resulta que, ó deja de trinar contra la propiedad, como ha venido haciendo hasta ahora, ó reparte esos millones entre los obreros en nombre de la igualdad que tanto cacarea.

El pueblo—diremos como dicen ellos—tiene derecho á algo más que vivir una vida miserable, llena de privaciones y miserias y puesto que por el pueblo subió Lerroux á las alturas en que ha conseguido esos veinticinco millones de pesetas, me parece que no es mucho pedir si pedimos que reparta un poco de esa cantidad entre los obreros.

¿Las repartirá? Una cosa es predicar y otra dar trigo.

RETROGRADOS

El aparato para evitar los choques de trenes, inventado por Mr. Fiosini, capuchino, obispo de Pontremoli, que fué alabadísimo por la Dirección general de los ferrocarriles de Italia, ha sido aplicado en América á la gran línea *Sud-Pacífico*, importando dos millones de dollars.

¿Un invento de un fraile y de resultado positivo? Cáscaras; ¿pues no dicen los libros de texto de las escuelas laicas, y repite Lerroux y comparsa que la Iglesia y sus sacerdotes han estado y están contra las ciencias y el progreso?

¿Qué dicen á esto?

Gallar, que es su costumbre; *sueltan las bolas* con que engañan á sus adeptos y les ocultan las verdades que les harían abrir los ojos y pensar un poco.

Y esos señores no quieren que sus partidarios piensen. ¡Y hablan de progreso y pensamiento libre!

¡Parece mentira que haya quien les haga caso y les siga!

ESTADISTICA OPORTUNA

Según datos publicados por una revista católica, á propósito de los motivos que los anticatólicos pudieran aducir para apoyar su pretensión de

plantear en España la libertad de cultos, hace pocos años había en España frente á *dieciocho millones de católicos*, 402 israelitas, 660 evangélicos, (de distintas nominaciones,) 450 librepensadores (según manifestaciones propias), 358 indiferentes, 258 espiritistas, 236 racionalistas, 147 deístas, 104 ateos, 19 partidarios de la moral universal, 16 idem de la natural, 3 idem de la conciencia, 1 idem de la moral especulativa ó racional, 9 positivistas, 3 materialistas, 281 mahometanos, 208 budhistas, 16 paganos, 4 creyentes de Confucio y 7.982 sin confesión religiosa expresa ó declarada.

¡Ni siquiera 20.000 anticatólicos en una nación de más de dieciocho millones de habitantes!

CONSECUENCIAS DE LAS ESCUELAS LAICAS

Véanse las *ventajas* que nos reportarían las escuelas laicas, que tanto defienden los *micos* de por acá.

Tan grande es la demanda de *hospedaje* en la cárcel de Antun (Francia), que ha habido necesidad de despedir á los *huéspedes* de menor cuantía para dar entrada á los peces gordos.

Un detalle: la mayoría de los criminales condenados son menores de veinte años ¡¡Ángelitos!!

CONTRA LA POLITICA ANTICLERICAL

PROTESTAS Y ADHESIONES

De Gandía:

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Tercera Orden Franciscana en número de 750 individuos protesta contra reales órdenes anticatólicas Gobierno pidiendo su derogación.—El hermano ministro, Juan Ribas.

—
Mayordomo mayor de Palacio.—Madrid.

Sírvase llevar Trono protesta Tercera Orden Franciscana en número de 750 contra proyectos Gobierno y súplica derogación reales órdenes anticatólicas.—El hermano ministro, Juan Ribas.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Congregación Hijas de María en número de 700 asociadas adhiérense Pontífice y Obispos españoles protesta contra reales órdenes pidiendo derogación.—Rosario Lorente, presidenta.

Mayordomo mayor Palacio.—Madrid.

Congregación Hijas María en número de 700 asociadas suplica Monarca influya Gobierno derogación reales órdenes vejatorias derecho católico.—Rosario Lorente, presidenta.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Sindicatos Agrícolas en número de 105 socios adhiérense protesta Pontífice y Prelados pidiendo derogación reales órdenes ofensivas España católica.—Andrés Lloret y Manuel Mayor.

Mayordomo mayor Palacio Real.—Madrid.

Sindicatos Agrícolas suplicanle haga llegar Monarca reverente súplica influya derogación reales órdenes contra sentimiento católico España.—Andrés Lloret y Manuel Mayor.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Congregación Sagrado Corazón, en número 453 socios, protestando reales órdenes Gobierno reveladoras propósitos anticlericales piden derogación.—Tomás Terrades, presidente.

Mayordomo mayor Palacio.—Madrid.

Congregación Sagrado Corazón, 453 socios protesta reales órdenes Gobierno y pide S. M. influya derogación.—Tomás Terrades, presidente.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Congregación Mariana 600 jóvenes, Gandía, adhiérense Papa y Prelados contra reales órdenes perturbadoras paz religiosa.—El presidente, Jaime Bañúls.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Unión Católica Gandiense, reunida junta general, protesta enérgicamente política anticlerical Gobierno, especialmente real orden atentatoria Constitución, sentimientos católicos Nación española.—Presidente.

Nuncio apostólico.—Madrid.

Junta general Unión Católica Gandiense, acordado aclamación sostener adhesión episcopado campaña contra sectarismo Gobierno, grave insulto sentimientos católicos toda España.—Presidente.

Secretario Estado Vaticano.—Roma.

5060 socios 11 Corporaciones católicas Gandía (Valencia) adhiérense Pontífice, protestando planes sectarios Gobierno español.—Juan de Dios Martínez, Ecónomo.

Mayordomo mayor Palacio.—Madrid.

Congregación Mariana 600 jóvenes, Gandía, eleva S. M. protesta política antirreligios. Gobierno perturbadora paz.—El presidente, Jaime Bañúls.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Tercera Orden del Carmen, Gandía, en número 381, protesta conducta anticatólica, adhiérense protesta Pontífice y Prelados.—Joaquín García, presidente.

Mayordomo mayor Palacio.—Madrid.

Signifique S. M. sentimiento proceder Gobierno cuestión religiosa, suplicándole interceda favor Iglesia Católica Terciarios Carmelitas Gandía número 381.—Joaquín García, presidente.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

1.000 jóvenes Asociación Teresiana protestan enérgicamente contra disposiciones anticlericales Gobierno.—Leonarda Perelló, presidenta.

Mayordomía Palacio.—Madrid.

1.000 jóvenes Asociación Teresiana suplican V. M. se opon-

ga planes antirreligiosos Gobierno.—Leonarda Perelló, presidenta.

Presidente ministros.—Madrid.

Legitimistas Círculo Carlista Gandía elevan V. E. protesta solemne disposiciones referentes Ordenes religiosas y art. 11 Constitución.—Tébar.

Mayordomía mayor Palacio Real.—Madrid.

770 socias Apostolado Oración protestan enérgicamente reales órdenes ofensivas sentimientos católicos mayoría españoles, interesando derogación.—Presidenta, Rosa Part.

Presidente Consejo ministros.—Madrid.

En los mismos términos que la anterior.

¡PARECE MENTIRA!

Pues, señores, que en Francia echaron á monjas y frailes. ¡Qué bien iban á estar sin esos estorbos!

En efecto; en Amiens (Francia) han pedido Hermanas de la Caridad para el Hospital, porque no pueden sufrir las inmoralidades de todos géneros cometidos por los enfermeros laicos.

Ea, ahí tienen ustedes á los laicos convertidos en reaccionarios de tomo y lomo.

Después de haberles robado unos cuantos millones, que vengan otra vez los religiosos porque son necesarios.

A buen seguro que no les devolverán el dinero que les quitaron.

¡Oh, la filantropía!

HERALDO DE MADRID

ha sido **condenado** por el Emmo. Cardenal Arzobispo de Santiago de Compostela, por los Excmos. Sres. Arzobispos de Sevilla, de Granada, y por los Excelentísimos Sres. Obispos de Tuy, Lugo, Orense, Oviedo, Almería, Cartagena, Guadix, Jaén, Málaga, Tortosa, Córdoba, Lérida, Pamplona, Salamanca y Palencia.

Gandía 2 de Julio de 1910

CON CENSURA ECLESIASTICA